
中大槐树街道社区
教育中心校为群众筑起

生命健康之墙
为高效落实新冠疫苗接种工

作，进一步提高接种人群覆盖率，

连日来，中大槐树街道社区教育中

心校以“应接尽接”为原则，多措并

举开展新冠疫苗接种动员工作。

一是积极动员辖区内企业商

户、学生群体、居民4700余人响应

号召、有序接种；二是安排定制公

交提供疫苗接种接送服务，方便群

众；三是从疫苗接种流程、注意事

项、疫苗安全性等方面利用微信公

众号、电子屏、宣传海报、横幅标语

等形式进行广泛宣传；四是充分推

动各社区教育委员延伸宣传触角，

通过“敲门行动”上门解答、发放宣

传单页将疫苗接种登记服务送至

居民“家门口”，提升广大居民对于

疫苗接种的认识，为居民健康和公

共卫生安全保驾护航。

A05壹读
2021年4月26日 星期一 编辑：武俊 美编：陈华 组版：刘燕

关注
找 记 者 上 壹 点

齐鲁晚报·齐鲁壹点
记者 黄广华

4月22日，快手在广州举办的
“2021快手光合创作者大会”上，严
强、马宏彬、笑古、王剑伟四位高级
副总裁解读当下快手公域流量扩
容、私域流量收入，以及对平台创
作者的扶持计划等。

记者采访获悉，快手在2020年
将商业化提速的同时，宣布将变现
范围扩大至公域流量。马宏彬表示
公域流量包括广泛触达用户、内容
多元渗透、基于流量触达实现流量
营销+数字结果等。而在2020年快手
创作者私域收入为400亿元。未来
快手还将发力直播电商2 .0、本地
生活、社交和社区三个方向。

在快手，有25%的用户同时
也是创作者，他们中间有超过
2300万通过快手获得收益，万粉
以上的创作者中有超过一半的
用户有收入。去年一年，为了让
创作者更好创作，快手采取了三

大措施。在优质内容方向，将资
源倾斜优质内容，优质流量同比
去年增长100%；在认证体系方
向，重点领域完善规则，共完成
认证4 . 2万；在原创生态领域，打
压抄袭搬运，在作者申诉下找回
了7000万粉丝。

笑古（电商负责人）宣称，2021
年快手电商计划打造100个GMV

（商品交易总额）超过10亿元的合
作伙伴，并将发布一系列红利计
划，包括针对品牌、主播、服务商等

不同角色的利好政策。笑古判断，
随着“直播+短视频”逐渐成为互联
网基础设施，超过6亿的市场规模，
让直播电商处于高速增长态势。
而用户消费习惯的逐渐养成，消
费力提升为营销提供更多可能。
未来十年，得私域者得天下。

基于此，快手电商将升级成
为直播电商2 . 0。这背后的逻辑
是，直播电商2 . 0是从传统“电商
+公域”人货场思维到“内容+私
域”的升级维度。具体而言，传统

电商是以平台为核心，流量驱
动。而快手直播电商2 . 0的逻辑
是用户为核心，内容驱动；传统
电商是从公域流量促成交易，平
台拥有流量控制权，而快手电商
2 . 0的成交流量来自于私域，达
人和商家拥有流量控制权。

马宏彬在大会上也表示，创作
者商业变现能力增强。马宏彬以磁
力引擎（商业化）旗下达人生态营
销平台磁力聚星为例，与2019年相
比，2020年磁力聚星有收入达人数
增长3倍，80%的KOL垂类在磁力聚
星实现商业变现，收入破亿元的垂
类有5个，收入破千万元的KOL垂
类有20个。同时，马宏彬表示，2021
年快手磁力引擎将帮助创作者实
现100亿元广告收入。

同时，快手现场宣布发布快手
云剪、快手云直播两款产品，通过
技术赋能内容创作者，满足专业和
准专业创作者PC端视频编辑、直
播导播等多元需求，进一步助力创
作者产出更优质的内容。

齐鲁晚报·齐鲁壹点
记者 赵波 通讯员 李珂

打 开 水 龙
头，流出来的可
能是淡化后的海
水。截止到4月25
日，青岛百发海水
淡化项目有1亿立
方米的淡化海水
并入青岛的市政
供水，并且能占高
峰日供水量的一
成。

虽然紧靠大
海，但青岛一直
是座缺淡水的城
市。数据显示，青
岛年城市供水保
障能力为6 . 7亿
立方米，预计到
2035年，城市需
水量为16亿立方
米，缺水达 9 . 3
亿立方米。近年
来，为了解决青
岛淡水资源缺乏
的问题，青岛开
始 向 海 洋“ 要
水”，逐步布局海
水淡化项目，开
展 海 水 综 合 利
用，制定海水淡
化 产 业 发 展 规
划。目前，青岛已
拥有青岛水务集
团百发、董家口
两座10万立方米
海水淡化厂，以
及正在施工建设
中的10万立方米
/日百发海水淡
化厂扩建工程。
其中，青岛百发
海水淡化项目自运营以来，产能
不断提升。供水量从200万立方米
/年提升至2360万立方米/年，产
量提升近11倍，高峰日供水量达
到市区供水量的10%。2017年，项
目实现单日10 . 5万立方米的最
高供水量。

如今，青岛有目前全国最大
的市政海水淡化项目，全市海水淡
化设施日产能力为22.4万立方米，
占全国海水淡化产能近1/7，海水
淡化水已并入市政供水系统，海
水淡化水与本地水、调引客水共
同构建了多水源的供水保障体
系，为保证青岛市城市供水安全
作出了积极贡献。

为积极响应国家经略海洋战
略，满足城市供水大幅增长的需
求，百发海水淡化厂扩建工程应
运而生，产能为10万立方米/日，
将于2021年底竣工通水。建成后
百发公司产能将提升至20万立方
米/日，将成为全国最大的海水淡
化项目（膜法），届时将极大缓解
岛城供水压力，进一步优化供水
水质，为青岛市区域经济的可持
续发展增速蓄力。

文/片 齐鲁晚报·齐鲁壹点
记者 支倩倩

外观像一个摄影头
能阻止90%电动车上楼

“考虑到小区的消防安
全，并结合近年来发生的电动
车火灾案例，经公司研究，年
前购置了防电动车上楼的梯
控系统。”据章丘区碧桂园小
区物管部副经理吕永琦介绍，
整个小区东区一共有 8栋楼
14个单元28部电梯，今年3月
份每一部电梯内都安装了梯
控系统。

这个系统到底长啥样，又
是怎样工作的？带着好奇，记者
和吕永琦、物业人员等一行人
来到5号楼1单元，物业人员现
场进行了演示。记者发现5号
楼1单元电梯里安装的梯控系
统位于电梯上端一角，从外观
上来看就是一个摄像头。物业
人员骑着一辆电动车正常进
了电梯，还没等按楼层数，该
系统突然闪灯，并循环语音播
报以下内容：禁止电动车进入
电 梯 ，请 立 即 退 出 ，谢 谢 合
作。一连播报多遍，电梯丝毫
没有反应，随后物业人员将电
动车推出电梯。

“这个系统可以自动识别
90%的电动车，轮椅、自行车等
基本不受影响，并还有记忆存
储功能。对于不能识别的电动
车，我们可以在后台输入。”吕
永琦告诉记者。

系统费用在1400元左右
另外配置9个电动车棚

吕永琦说，每每看到电动
车在楼道里充电引发火灾事
故的报道，都很担心，他们小
区也存在电动车室内充电现
象，安全隐患大。虽说小区每

个单元都张贴了严禁在室内、
楼道停放电动车的明白纸，可
效果不是很理想。去年底，经
公司商议，决定在电梯里引入
防电动车上楼梯控系统，从而
达到消除室内、楼道里充电的
现象。

电动车不让上楼，业主怎
么充电？对于这个问题，吕永琦
介绍，小区地上建有9个电动车
车棚，其中有7个车棚带有充电
桩，大约300个充电桩，目前，正
在计划增加电动车车棚。

这个系统优点明显，费用
谁来出？“一部电梯内安装的梯
控系统大约1400元，由物业公
司采购，不需要业主掏一分
钱。”吕永琦说。

大部分业主支持
考虑全小区推广使用

“一开始有点不习惯，出于
安全考虑，现在可以接受了！”
业主王女士表示，之前习惯乘
电梯将电动车带到家门口充
电，现在会把电动车放到电动
车车棚。只要充电桩够用，费用
合理，完全支持！

记者在小区内看到同步配
置的电动车车棚，车棚内摆放
了很多电动车，充电扫码付费。

“普通电动车充满电，大约是
1 . 2元左右。”吕永琦告诉记
者，付费充电的流程也很简
便，可以刷卡，也可以移动支
付！对于一些僵尸车，物业会
组织人员定期清理，以满足业
主充电需求。

吕永琦说，该系统运行快
两个月，大部分业主反馈良好，
下一步将把该系统推广到小区
西区的30部电梯。目前设备已
购置齐全，大约6月份投入使
用。届时，整个小区都安装了

“防电动车上楼梯控系统”，电
动车再也上不了楼，最大程度
消除充电带来的安全隐患。

电动车一进电梯
就响起语音警报

为防患于未然，济南一小区用上“黑科技”

快手私域收入涨至400亿元
将用十亿现金扶持10万创作者，同时到2021年底私域收入翻番
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近日，济南市章丘区一小区用上“黑科技”，因电梯内安装了
“防电动车上楼梯控系统”在网上引起一片热议。据了解，该系统
自动识别电动车，有电动车进入电梯内，系统将发出语音警报，
警告电动车离开电梯。那么这个系统长啥样？到底起到什么作
用？业主反馈情况如何？为一探究竟，4月24日下午，齐鲁晚报·齐
鲁壹点记者来到碧桂园小区实地探访。

电梯轿厢顶部的白色探头发出警报，禁止电动车进入电梯。

小区车棚有300个充电桩，放满了电动车。

大会论坛现场。
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